





Le mot du Maire

Chères Capellaubinoises,
Chers Capellaubinois,
Chers amis,

Comme chaque année, le mois de septembre est synonyme de reprise d'activités, qu'elles soient culturelles, sportives ou scolaires.

A l'occasion de cette nouvelle rentrée, ce sont 206 enfants qui ont repris le chemin de l'école sous la direction d'un nouveau directeur Monsieur Stéphane Quentel-Marcaud à qui je souhaite la bienvenue dans notre commune.

Cet été le centre de loisirs sans hébergement a connu un vif succès, le bassin d'apprentissage fut pris d'assaut compte tenu des conditions climatiques exceptionnelles.

Cette année, le Forum des Associations s'est déroulé exceptionnellement au Complexe Sportif permettant ainsi de fêter les 50 ans de l'Association Sportive de La Chapelle-Saint-Aubin.

Félicitations à tous les acteurs de cette association qui, au fil des années, ont permis à celle-ci de perdurer et de se développer.

Le 25 septembre, le bric-à-brac, organisé par l'association des Parents d'Élèves et l'ASCA Basket, a connu une forte affluence. Je remercie les agents des services techniques et les bénévoles pour leur travail de sécurisation des espaces d'exposition afin que toutes les personnes puissent déambuler en toute sécurité.

Le 8 octobre, le repas des aînés s'est tenu dans la salle l'Orée du Bois. Ce sont 230 personnes qui ont participé à ce moment convivial et j'ai eu l'honneur de remettre à nos doyens un cadeau bien mérité.

J'ai également le plaisir de vous annoncer que les travaux du cabinet dentaire sont terminés. Les docteurs Oana Charmetant et Grégoire Girard ont pris possession des lieux début octobre.

Bonne rentrée à toutes et à tous.

Joël LE BOLU,
Maire de La Chapelle Saint Aubin,
Vice-président de Le Mans Métropole.

La Chapelle Saint Aubin en images... n°9
Octobre 2023

Mairie de La Chapelle-Saint-Aubin
2, rue de l'Europe
72 650 La Chapelle-Saint-Aubin

☎ : 02 43 47 62 70

✉ : accueil@lachapellesaintaubin.fr

🌐 : www.lachapellesaintaubin.fr

Directeur de la publication : Monsieur Le Maire

Conception et réalisation Commission Communication et Services Municipaux

Photos et illustrations : Ville de La Chapelle-Saint-Aubin et associations, sauf mention

Distribution : Conseil Municipal Dépôt légal : A parution

Impression : K'Prim Impressions - 168, route de Beaugé 72 000 Le Mans

Papier PEFC et encres végétales Tirage : 1 400 exemplaires

Illustration couverture : Cinquantenaire de l'ASCA.

Une cinquantenaire qui se porte au mieux



Anne-Charlotte Mayaud retraçant les cinquante ans de l'association.

Samedi 2 septembre, Jean-Pierre Michaud et Benjamin Rigaud les coprésidents de l'ASCA avaient donné rendez-vous dès 10 heures aux adhérents et sympathisants afin de fêter le cinquantième anniversaire de l'association sportive de la commune.

Créée en 1973 avec deux sections, le Football et le Tennis de Table, l'association comptait à cette date une centaine d'adhérents.

Actuellement, le club omnisports composé de 9 sections sportives (Basket-ball, Cyclotourisme, Danse, Football, Gymnastique, Mou', Tennis-Padel, Tennis de Table et Volley-ball) compte plus de 1 500 adhérents.

Une belle évolution soulignée par le Comité Régional Olympique et Sportif (CROS) puisque La Chapelle-Saint-Aubin a été nommée commune la plus sportive des Pays de la Loire en 2002 et en 2019, dans la catégorie ville de moins de 4 000 habitants.

La municipalité tenait à remercier Anne-Charlotte Mayaud, vice-présidente, et Delphine Mallard, coordinatrice, pour leur investissement dans l'organisation et l'animation de cette journée au cours de laquelle les visiteurs ont pu découvrir ou redécouvrir les infrastructures mises à disposition des différentes sections sportives.



Le Forum des Associations

Cette année, le Forum des Associations s'est déroulé au Complexe Sportif Raoul Rousselière le samedi 2 septembre de 10h00 à 12h30 en marge du cinquantième anniversaire de l'ASCA omnisports.

Ce sont 25 associations sportives, culturelles et de loisirs qui ont répondu présent à cette matinée.

Véritable vitrine de leurs activités, les associations ont donné à chacun tous les renseignements nécessaires et permis à ceux qui le souhaitaient de s'inscrire. Elles ont également présenté leurs manifestations pour l'année à venir.



Les associations réparties dans la salle omnisports, dans la salle des Buis, sur le terrain de football, à la halle de tennis et sur les pistes de padel ont permis aux visiteurs de découvrir les installations et d'assister à des démonstrations.

L'occasion a été également propice pour faire connaître des activités offertes dans les communes voisines avec entre autres l'escrime présentée par l'Escrime Club de Neuville 72, le billard français proposé par le Billard de l'Antonnière ou encore l'aïkido dispensé par l'Aïkido Ryu Antonnière, sans oublier l'association Mangesdisc, disc golf, qui organise régulièrement des compétitions sur le parcours du Bois de Saint-Christophe.

Rentrée scolaire

Le 4 septembre, après un été de détente, l'école maternelle et l'école élémentaire du Groupe Scolaire Pierre Coutelle ont rouvert leurs portes à 206 élèves.

En ce lundi matin, toutes les humeurs pouvaient être visibles sur les visages des élèves s'apprêtant à faire leur rentrée. On trouvait les impatients, les réjouis, les grognons, les pleureurs, mais tous étaient prêts à démarrer l'année du bon pied !

L'équipe enseignante, Monsieur le Maire et son Conseil Municipal ont souhaité une bonne rentrée à tous et ont annoncé la reprise des services municipaux dispensés dans le cadre scolaire.



Les effectifs

• Petite et Moyenne Section 1

25 élèves - M^{me} Stéphanie Riou

• Petite et Moyenne Section 2

24 élèves - M^{me} Nathalie Baron

• Grande Section

24 élèves - M^{me} Marie-Rose Lorient

• CP / CE1 A

25 élèves - M^{me} Isabelle Payen et M. Pierre Le Chevalier

• CP / CE1 B

25 élèves - M^{me} Laurette Gaudin

• CE1 / CE2

25 élèves - M. Stéphane Quentel-Marcaud et M^{me} Katia Derouin

• CM1 / CM2 A

28 élèves - M^{me} Anne Papin

• CM1 / CM2 B

30 élèves - M^{me} Nadège Bourdais

• Classe ULIS

12 élèves - M^{mes} Élise Daas et Margaux Sauvée

Les élèves sont inclus à temps partiel dans les classes maternelles et élémentaires et comptabilisés dans les effectifs des classes ci-dessus).



En ce début d'année scolaire, quelques changements sont à signaler dans l'équipe enseignante avec l'arrivée de nouveaux professeurs des écoles.



M^{me} Katia Derouin, M. Stéphane Quentel-Marcaud et M^{me} Margaux Sauvée, de gauche à droite.
M. Pierre Le Chevalier, dans le médaillon.

M. Stéphane Quentel-Marcaud a été nommé directeur du Groupe Scolaire suite au départ en retraite de M^{me} Nadine Maillard.

M^{me} Katia Derouin remplace M. Stéphane Quentel-Marcaud le jeudi et le vendredi en CE1-CE2. M. Pierre Le Chevalier supplée le temps partiel de M^{me} Isabelle Payen en CP-CE1 le mardi tandis que M^{me} Margaux Sauvée remplace M^{me} Élise Daas en Classe ULIS également le mardi.

L'équipe éducative est composée de 12 enseignantes et enseignants, de 3 ATSEM (Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles Maternelles), de 3 AESH (Aide aux Élèves en Situation de Handicap), de 3 agents municipaux en charge des études surveillées et de 7 surveillantes lors de la pause méridienne.



Calendrier de l'année scolaire 2023/2024

Vacances d'automne : du **samedi 21 octobre 2023** après la classe au **lundi 6 novembre 2023** au matin ;

Vacances de Noël : du **samedi 23 décembre 2023** après la classe au **mardi 8 janvier 2024** au matin ;

Vacances d'hiver : du **samedi 24 février 2024** après la classe au **lundi 11 mars 2024** au matin ;

Vacances de printemps : du **samedi 20 avril 2024** après la classe au **mardi 6 mai 2024** au matin ;

Pont de l'Ascension : du **mercredi 8 mai 2024** après la classe au **lundi 13 mai 2024** au matin ;

Vacances d'été : **samedi 6 juillet 2024** après la classe.

L'accueil de loisirs municipal



Cette année, l'accueil de loisirs municipal était ouvert pour les enfants âgés de 3 à 12 ans du lundi 10 juillet jusqu'au vendredi 1^{er} septembre.

Durant ces huit semaines, 125 enfants ont profité du site de Saint-Christophe.

Cet été, et pour la première fois, une thématique différente était proposée chaque semaine. Ainsi les enfants ont pu prendre plaisir avec des activités autour du zoo et des animaux, de la forêt, des pays, des sports, des contes, de l'art, de l'espace et même du cirque.

Un soir par semaine, les enfants de plus de 7 ans avaient la possibilité de dormir sous toile de tente au Centre Saint-Christophe, sous réserve de conditions climatiques favorables.

Diverses sorties ont également agrémenté les semaines : Spaycific'Zoo, parc animalier d'Écouves (61), base de loisirs de Brûlon, Tépacap, Arche de la Nature, ferme pédagogique de Bonnétable, école de cirque Mimulus à Fresnay-sur-Sarthe.

Chaque vendredi, les animateurs ont présenté aux familles un journal retraçant les activités de la semaine.

En août, les enfants ont eu le plaisir d'accueillir leurs homologues du centre d'accueil de loisirs d'Arnage pour une journée olympiades.

Un jour par mois, les enfants du groupe des petits ont eu la visite des enfants de la Na ! Crèche qui seront scolarisés à la prochaine rentrée afin de s'amuser et de faire connaissance.



Une fois par mois, les enfants de 8 à 12 ans ont également eu la possibilité de partir en mini camp et de dormir sous toile de tente.

Ainsi, du lundi 24 au vendredi 28 juillet, ils ont découvert la base de loisirs Anjou Sport Nature à La Jaille-Yvon (49) avec au programme du canoë-kayak, du biathlon laser, du fun archery et de l'accrobranche.

Puis, du lundi 21 au vendredi 25 août, les jeunes campeurs ont pris la direction de la base de loisirs Les Atypiques de J&M à Morannes-

Daumeray (49) où un challenge Kohl and Sarthe, radeau, course d'orientation et tir à l'arc, les attendaient.

L'équipe d'animation donne rendez-vous aux enfants l'été prochain pour vivre de nouvelles aventures et leur souhaite, en attendant, une belle année scolaire !



Un été au bassin d'apprentissage

A peine les cartables rangés, le bassin d'apprentissage, situé au Centre Saint-Christophe, ouvrait ses portes le 7 juillet et cela jusqu'au 3 septembre.

Les conditions météorologiques étaient propices à la baignade et aux moments de détente pour les parents aux abords du bassin et quoi de mieux que de goûter aux joies des jeux d'eau pour se rafraîchir se sont dit les jeunes capellaubinois de 3 à 12 ans ainsi que les enfants fréquentant les activités organisées au sein de l'Accueil de Loisirs Municipal ou de l'ASCA pour qui des créneaux horaires étaient réservés.



© Catherine Chaillou - Le Maine Libre

560
baigneurs en Juillet

437
baigneurs en Août

Une nouvelle fois, Hugo Delalande, titulaire du diplôme de Brevet National de Sécurité et de Sauvetage Aquatique (BNSSA), assurait la surveillance de la baignade, la communication avec les parents et l'entretien du site et des installations techniques.

En espérant que tous les enfants aient pris beaucoup de plaisir, la municipalité leur donne rendez-vous l'année prochaine.



Cérémonie du 14 juillet

C'est en cortège que les autorités civiles et militaires, rassemblées sur le parvis de la mairie, sont parties en direction du Monument aux Morts où Mme Dumont, adjointe au maire, a fait lecture du discours avant la minute de silence et le dépôt de gerbes.

La municipalité tient à remercier Mme Elshoud et M. Marchand, conseillers départementaux, les membres du Conseil Municipal Jeunes ainsi que Mme Launay et M. Gênes, maires honoraires, de leur présence à la cérémonie.

Le CCAS, Centre Communal d'Action Sociale, fait sa rentrée



Dans le cadre de son programme "**Sortir de Chez Soi**", le CCAS vous propose différentes activités afin de répondre au mieux à vos attentes et éveiller de plus votre curiosité.

- ✓ **Judi 23 Novembre, Maison Pour Tous, de 9h30 à 11h30** : Réunion de présentation des ateliers des conseillers numériques ;
- ✓ **Vendredi 15 Décembre, Mairie, de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h00** : Remise des colis et mini-salon. A cette occasion, le CCAS invite six structures à venir présenter leurs services destinés aux seniors : mutuelle complémentaire, matériel médical pour rester autonome chez soi, téléassistance, aides ménagères, aménagement de l'habitation pour le maintien à domicile, multisports... ;
- ✓ **Mercredi 10 Janvier, Salle des Buis, à 10h30** : Présentation des ateliers "**Equibr'Age**" destinés à la prévention des chutes.

Le CCAS, un service à votre écoute

Le CCAS constitue l'outil principal de la commune pour mettre en œuvre les solidarités, organiser l'aide sociale au profit des habitants de la commune et aussi les aider à se familiariser avec les outils numériques.

Les principales prestations sont :

- ✓ Une banque alimentaire pour les familles en difficulté ;
- ✓ Les demandes de logements sociaux ;
- ✓ Les demandes sociales sur dossiers ;
- ✓ Les partenariats (banque alimentaire, Pain contre la faim, ...) ;
- ✓ Les dossiers numériques et administratifs ;
- ✓ Le " Sortir de chez Soi" pour éviter l'exclusion.

Pour tout renseignement

Des permanences sont assurées en mairie les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 13h30 à 17h00.

Émilie Giré, référente CCAS : ☎ : **02 43 47 69 57**
ou ✉ : ccas@lachapellesaintaubin.fr

Accueil Mairie : ☎ : **02 43 47 62 70**

Mise en service de la borne interactive



La municipalité de La Chapelle-Saint-Aubin dispose depuis le mois de septembre d'un nouvel outil de communication avec l'installation d'une borne interactive dans le sas d'entrée de la mairie.

Elle vous permet facilement d'accéder à tous les documents administratifs de la mairie, conseils municipaux, services à la population, urbanisme...), mais aussi à d'autres fonctionnalités en cours d'élaboration.

Vous pouvez, de manière tactile et facile, faire défiler les informations souhaitées.

Vous avez également la possibilité de consulter la borne depuis la page d'accueil du site Internet de la commune.

Ce panneau digital répond à une obligation légale et se substitue, ainsi, aux panneaux d'affichage papier.

Alors n'hésitez pas à venir la découvrir et la consulter !

Déambulation dans la campagne capellaubinoise

À l'occasion des journées européennes du patrimoine les sections "Histoire" et "Randonnée" de l'association Avenir Réalité de La Chapelle-Saint-Aubin (ARC) se sont associées pour marquer cet événement en organisant le dimanche 17 septembre dernier une randonnée patrimoine sur la commune.

Après avoir découvert la partie sud-est de la commune il y a déjà plusieurs années, les organisateurs se sont cette fois-ci intéressés au nord-ouest, de l'autre côté de l'autoroute.

Ouverte à tous, cette sortie pédestre d'environ 8 km a été tracée sur ce secteur et plusieurs arrêts sur des lieux-dits bien précis ont été programmés afin que Serge Bertin, notre historien local bien connu, puisse en faire l'historique.

Ainsi, après s'être donnés rendez-vous à l'espace culturel de l'Orée des Bois, près de l'ancienne Ferme Saint-Christophe, les randonneurs se sont arrêtés successivement au Cormier où l'industriel Roger Carel, de l'entreprise de matériel ferroviaire Carel Fouché bien connue des sarthois, vécut pendant plusieurs années, puis au Moulin de Villeggermain où ils ont essayé de retrouver l'endroit où se situait l'ancien moulin à aubes, ensuite aux Pinardières où les participants ont découvert une pompe à godets Dragor, datant des années 1930, et enfin, aux Douets Chauds où ils ont déniché, au milieu des bambous, les restes d'un vieux lavoir.



À plusieurs reprises, ont été évoqués les bouleversements provoqués par le passage de l'autoroute sur cette partie de la commune.

Enfin, pour clore cette longue chevauchée rendez-vous avait été donné au Grand Fougeray, où Madame Stockhausen, la propriétaire, a gentiment accueilli les randonneurs, et fait un récit détaillé sur le riche passé de cette fameuse demeure.

Sur place, la cinquantaine de participants à cette journée a pu reprendre un peu de forces, grâce au goûter offert par l'ARC, avant de reprendre la route vers la Ferme Saint-Christophe.

Le miel de la ruche de la commune a été récolté

Début septembre, les membres de l'Union Syndicale Apicole Sarthoise qui gèrent le rucher école sur la commune, sont venus pour l'extraction du miel d'été de la ruche placée sur la terrasse de la mairie et ont récolté un peu plus de 10 kg de miel.

Ce miel sera offert lors des mariages célébrés en mairie ou à l'occasion d'événements divers qui auront lieu dans la commune.



Une saison culturelle toujours aussi riche !

La saison culturelle 2022/2023 s'est achevée joyeusement le samedi 22 juin par la Fête de la Musique où le soleil et la chaleur ont attiré de nombreux visiteurs.

Ce ne sont pas moins de 9 formations musicales de genres et de provenances divers qui étaient présentes pour ravir les oreilles des spectateurs.

Comme chaque année nous avons pu compter sur la présence des commerçants du centre bourg qui nous ont régales.



Saison Culturelle

La Chapelle-Saint-Aubin

2023
2024

Qu'est-ce que le théâtre ?
Vendredi 13 octobre

Expos Nathalie Travaillard et Juliette Durand
du 17 au 19 novembre

Orchestre Symphonique du Mans
Dimanche 10 décembre

François-Xavier Dangremont
Vendredi 15 décembre

Ciné-conférence « Le Tibet »
Dimanche 28 janvier

La Montagne (titre provisoire)
Dimanche 4 février

Regarde-moi dans les yeux
pendant 4 minutes
Jeudi 22 février

Merveille(s)
Mercredi 27 mars

La Chapelle fait son festival !
Du 12 au 14 avril

Scratchophone Orchestra
Samedi 1^{er} juin

La Chapelle
Saint Aubin

C'est reparti pour une nouvelle saison culturelle !

La commission culture et Marjorie Floro, la coordinatrice culturelle, vous proposent un programme éclectique et varié de onze spectacles.

La saison a débuté le 13 octobre avec une pièce de théâtre loufoque et se terminera par la traditionnelle Fête de la Musique programmée le samedi 22 juin prochain.

Il est à noter un moment fort au cours de la saison avec trois journées de festival le week-end du 12 au 14 avril.

Trois jours intenses de rencontres sur le thème de la musique. De l'animation avec une grande actrice, une fanfare, un ciné concert ou encore un quatuor...

www.lachapellesaintaubin.fr/culture@lachapellesaintaubin.fr / 06 77 35 43 33

C'est toujours aussi animé à la bibliothèque

Avec cette nouvelle saison, Céline Bouju, la bibliothécaire, vous propose des animations très diversifiées.

On retrouve les Heures du Conte pour les enfants de 3 à 6 ans un mercredi par mois à 10h30. Des jeux avec l'intervention d'Ecoloustik, spécialiste du jeu, sont programmés les mercredis une fois par trimestre et s'adressent à tout public. Un escape game sera organisé le samedi 21 octobre, jeu d'énigmes pour les 6-7 ans.

Plusieurs animations ponctuelles seront planifiées tout au long de l'année. En novembre, la bibliothèque proposera des actions dans le cadre des "Heulâpiades 2024", en compagnie de Serge Bertin, président de l'association Heulâ, dans le but de recueillir des œuvres écrites en patois. De plus, un spectacle sur le thème de l'hiver qui mêlera lecture à voix haute et conte, divertissement pour tout public à partir de 6 ans. Sans oublier les nuits de la lecture en janvier prochain.

Nouveauté cette année avec le démarrage d'un Club Lecture. Tous les 3 mois, les lecteurs adultes et ados sont invités à venir partager leurs lectures le mardi à partir de 19h00.

Autre nouveauté avec le lancement d'un atelier créatif qui se déroulera pendant les vacances scolaires, le mercredi de 10h30 à 11h30. Après lecture d'un album, une animation bricolage sera mise en place en rapport avec l'histoire racontée.

Vous retrouverez le programme complet des animations dans la plaquette de la Saison Culturelle.

